

5SANTEC

Ancienne trève de Saint-Pierre du Minihi-Léon, englobée dans Roscoff à la Révolution et érigée en paroisse en 1840.

EGLISE SAINT-ADRIEN

Il semble que le patron ancien soit saint Drien, qui a été confondu avec saint Adrien. Il était invoqué jadis pour la guérison des maux de ventre des petits enfants.

L'église comprend une nef de six travées avec bas-côtés et clocher encastré, un faux transept de deux travées, séparé de la nef par un arc diaphragme, et un chœur à chevet plat.

Elle a été construite en 1851-1855, d'après une inscription, sur les plans de Pol de Courcy, archéologue et héraldiste. Le clocher à une galerie est de 1893, millésime que l'on dit à droite du portail.

L'intérieur est du type à nef obscure. Les arcades en tiers-point reposent sur les chapiteaux des piliers octogonaux.

Mobilier

Aux deux autels latéraux, retables à deux colonnes lisses soutenant un entablement à fronton : au nord, groupe de la Sainte Famille, statues en bois peint et doré ; - au sud, tableau de l'Ange gardien, peinture sur toile.

Statues - en bois polychrome : Christ en croix, groupe de la Sainte Famille, saint Adrien ; - en bois : saint Joseph.

* Fontaine Saint-Adrien.

CHAPELLE SAINT-CLAUDE

Au Dossen. Edifice construit en 1962 sur les plans de l'architecte De Lafforest.

Mobilier

Statue en bois polychrome de la Vierge Marie.

CHAPELLES DETRUITES

- Chapelle Saint-Hiec, dans l'île de Siek.
- Chapelle Saint-Eutrope, mentionnée en 1463 dans le testament de Jehan Penaleu de Plomeur.
- Chapelle Saint-Claude, elle dépendait du manoir de Penamprat en Saint-Pol.